
令和元年 恵那市議会特別委員会活動報告書 
 

 

１．委員会の名称 

  リニア中央新幹線対策特別委員会 
 

２．活動の状況 

○第１回リニア中央新幹線対策特別委員会の開催 

 ・開催日 平成３１年３月８日（金） 

 ・場 所 第２委員会室 

 ・議 題 リニア中央新幹線関連事業の進捗状況について 

      ・恵那市内の進捗状況、岐阜県内の進捗状況 

 

○令和元年度リニア中央新幹線建設促進岐阜県期成同盟会定期総会へ出席 

   ・開催日 令和元年７月１１日（木） 

   ・出席者 当委員会委員を含む議員１５名 

   ・場 所 東美濃ふれあいセンター 歌舞伎ホール 

   ・定期総会 

・【講 演】 

    テーマ：「リニア開業がもたらす新たなライフスタイルの変化・可能性について」 

    講 師：加藤 史子 氏 

 

○恵那市議会・中津川市議会正副委員長会議 

   ・開催日 令和元年７月１２日（金） 

   ・出席者 中津川市議会正副委員長及び事務局、恵那市議会正副委員長及び 

事務局 

   ・場 所 中津川市役所 議長応接室 

   ・内 容 令和元年度恵那市議会・中津川市議会リニア問題懇談会について 

        会議終了後、岐阜県リニア推進事務所へ訪問（所長面談） 

 

○第２回リニア中央新幹線対策特別委員会の開催 

 ・開催日 令和元年８月９日（金） 

 ・場 所 第２委員会室 

 ・議 題 リニア中央新幹線関連事業の進捗状況について 

      ・恵那市内の進捗状況、岐阜県内の進捗状況 

      ・リニア電力供給施設について 



 

○第２９回恵那市議会・中津川市議会リニア問題懇談会の開催 

   ・開催日 令和元年８月９日（金） 

   ・出席者 中津川市議会、恵那市議会 リニア中央新幹線対策特別委員会委員 

   ・場 所 中津川市役所 大会議室 

   ・議 題 両特別委員会の活動報告 

        リニア中央新幹線に関する最近の動向について 

        ・岐阜県の状況について 

        ・両市の状況について（中津川市、恵那市） 

意見交換 

 

○リニア中央新幹線対策特別委員勉強会の開催 

   ・開催日 令和元年１１月２１日（木） 

   ・場 所 第２委員会室 

 ・報告事項 リニア中央新幹線関連事業の進捗状況について 

      ・恵那市内の進捗状況、岐阜県内の進捗状況 

      ・恵那市リニアまちづくり基盤整備計画（案）について 

 

 

３．今後の方向性等 

令和元年は、昨年に引き続きリニア通過予定の地域において用地測量や水利用調

査、付替道路等協議が実施されたほか、一部地域では用地測量図面が作成され、用

地取得へと進んでいます。そして、長島トンネル新設工事へ向け事業者公募が開始

され、恵那市内での工事もいよいよ始まろうとしております。 

中部電力㈱による電力供給設備事業は、恵那変電所の施工業者が決定し工事の準

備が進められており、恵那変電所から中津川変電所までの送電線については、予定

地域への調査説明、一部地域では環境調査や用地測量が行われています。 

近隣市では、瑞浪市の日吉トンネル工事が進んでおり、中津川市の中央アルプス

トンネル山口工区では中断していた工事が再開しました。また、可児市や多治見市

でも第一中京圏トンネル工事が開始されており、沿線自治体ではリニア中央新幹線

の工事が目に見える形で動いております。 

恵那市においては、令和２年にいよいよ恵那市内でのリニア中央新幹線建設工事

が本格化する見通しとなり、それにともなう周辺地域対策が課題となります。 

当委員会としても、県内外のリニア沿線自治体の状況を把握するとともに、近隣

市町村とも連携し適切に対応していきます。 

   さらに、リニア中央新幹線を活かした地域振興や活性化に向け、平成 26 年策定の



「リニアまちづくり構想」に掲げた施策を基に、リニア効果を生かすための実施事

業の明確化、具体化を目指し現在策定が進められている、「恵那市リニアまちづくり

基盤整備計画」を注視し、今後も引き続き調査・研究を行っていきます。 

 

上記のとおり報告します。 

 

令和元年１１月２８日 

 

 

                 恵那市議会リニア中央新幹線対策特別委員会 

                          委 員 長  柘 植  羌 

 

恵那市議会議長 後 藤  康 司 様 

 


